



## 二十一世紀の小松高校

教頭 福島 洋

第二期工事が竣工し、平成十六年一月六日に新校舎への移動を行いました。

ちょうどその翌日、男子バーボン部が金沢商業高校を破り、本校初の春高バレーの出場を決めたのです。

卒業式まで間もない五十六期生新居へ移つて間もない偉業に、幸

先の良いスタートが切れたことで、二重の喜びが校内に満ちあふれています。

卒業式まで間もない五十六期生も新校舎での生活を一ヶ月ほど経験して巢立つてゆきました。



56期生の新校舎での1ヶ月



正面玄関



理科・芸術棟



新体育館

正面玄関はこれまでと同様に、南向きで、正門を入れると、芦城公園を見据えて設置されています。



深厚耀彩線文壺

「耀彩線文壺」(徳田八十吉氏、高校4回)の二人の人間国宝の方の



袖裏金彩更紗文壺

正面玄関を入れられた方は思わず驚かれる」とでしょう。正面廊下には、創立百周年記念美術展、寄贈作品である「袖裏金彩更紗文壺」(古田美統氏、高校3回)と「深厚

（古田美統氏、高校3回）との思いから、2年生を見せたい」との思いから、2年生を3階に1年生を4階に置くことにしました。

これまで、3年生には、「できるだけ静かな環境を提供したい」との配慮から4階を利用させてきましたが、「上級生が真摯に学ぶ姿を見せたい」との思いから、2年生を3階に1年生を4階に置くことにしました。



各階の教室はそれぞれベランダで繋がっていて行き来ができる、「と、教室のガラスが透明で廊下から、中の授業の様子がすっかり見通せること、さらには各階の廊下に沿って生徒達が談笑できるようベンチを設けてあること等が大きな特徴です。

勿論、内部は冷暖房完備、情報通信の時代に合わせて校内ランの配線やプロジェクター用のスクリーンの設備がなされていることは、言うまでもありません。教室配置は従来通り、西から東へ向かつて

職員室があり、実験や講義の様子が  
して1、2年生のクラス担任が在駐  
しています。



2階に配置された職員室



廊下に沿ったベンチ

8クラスを設定しています。また、2階には職員室を置き、主と見やすいよう生徒席が三方に置かれ、そして階段席になっています。



階段席

また内部入り口には、旧中学校の講堂（現在は集会室）の正面飾りを移築し、



1、2年生のクラス担任

1・2年理数科生徒室でサイクルス塾を開き、速この講義を作り出しています。  
対象に理化室でサイクルス塾を開き、速この講義を作り出しています。  
研究員の大谷

「一片の雪の中に古の秘密がある  
千古の秘密がある  
一粒の芥子に  
秋三界が藏されるよう」

知行氏（高校36回）から「テラヘルツ波」についての講演をいただきました。生徒にとっては難解で専門的な内容でしたが生徒達は関心を示し、熱心な質問が出ました。ここにはいずれ西出外估画伯（故人 洋画家）のご子息西出忠司氏（高9回）よりご寄付いただく中谷宇吉郎先生（中学）の揮毫



生徒席が三方に分かれています



旧中学校の講堂の正面飾りを移築

使用してきた教室棟が姿を消すことになりますので、取り壊し前に目で焼き付けておきたいと思われる方は、お早めにご来校下さい。さて、二十一世紀を迎えて小松高校も新しい革袋が整いつつある中、新しい酒（二年目を迎えている石川スーパー・サイエンスおよびランゲージ・ハイスクールとしての科学・言語教育）（内容については本誌第26号で紹介済み）を着々と注ぎつつあります。同窓会員のみ様には日頃、本校の教育活動にご理解をいただき何かにつけてご支援・ご援助をいただきありがとうございます。素晴らしい教育環境の中で優れた成果がご報告できますよう職員一丸となつてがんばりたいと思います。

（高校20回）

## 同窓生を尋ねて-

第1回

高校21回

## 朝野 勇次郎

(株)東洋コンツェルン 社長



朝野さんは高校21回生ですが、高校時代の思い出というとどんな事柄でしょうか?

朝野 体育祭、黄団の応援団長として興奮した事、文化祭の前夜祭が雨で中止となり、急遽開催した後夜祭において、天守台にエレキギターを持ち込んでバンド演奏したことか懐かしく思い出されます。

当時はエレキギター=不良のレッテルが貼られていました。先生方からは、演奏を認める訳にはいかないと猛反対を受けたので、職員室へ再三掛け合いに行きました。最後に当時、生徒指導の“ぶんちゃん”こと、内藤先生（現在、同窓生鈴木裕文君の義父）が『先生方が見て、了解すればOKだ！』と言われ許可をいただいた時の嬉しさは忘れられません。

三十数年が過ぎ、記憶も曖昧ですが確か曲目は「スパイダース」の『夕日が泣いている』と、パープルシャドーズの『小さなスナック』他2曲で、演奏メンバーは勿論私がリードボーカルを務め、国分君・藤田

君・西出君と、残念ながら若くして亡くなつた八田君の5人だつた気が致します。

青春そのものでした・・・。

また、九州への修学旅行では、別府の町から大阪への移動待ち時間をお過ごす旅館での出来事で、隣接している民家の板壁が屋根にある煙突の余熱で発火しており、山本君や佐田君と共に、初期消火を行いました。

記憶が些か曖昧ですが、その後、新聞社から問い合わせがあり、美談活動として事の次第が学校側に分かり、校長室で『お前たちは大したものだ！』と褒められた事がありました。

その閨門海峡で、船の上から、加山雄三の“お嫁においでよ”を歌いながらガイドさんに向かつて帽子を投げた時、みんなが加わり大合唱になつた事など楽しい思い出ばかりが懐かしく蘇ります。

一 高校の同級の方とは交流されていますか？ 同窓会の出席は？

朝野 7年前からゴルフを覚えました。出来る限り都合が付けば同窓生とプレーをしています。又21期生で形成されています年2回開催の21会ゴルフコンペには出来るだけ参加させて頂けるようスケジュール調整を図っています。

同窓生とのゴルフコンペは童心に返りわくわく致します。負けん気が働き、些かむきになるときも

さらに、東京都港区赤坂2丁目に所有する東京本部ビル「赤坂AYビル」内にグループ各社を集结し、総合的なアミューズメント事業の構築と、これをサポートする各種コンテンツ事業に取り組んでいます。



21回生と共に

|

最新技術を駆使したTV制作や各種映像制作、さらには2001年の日本アカデミー賞最優秀賞8部門受賞映画『雨あがる』に代表される映画製作事業にも携わっています。

映画製作事業は、自分の東京での活動の中心です。今から6年前、映画監督、黒澤明さんの遺稿が発見され、映画化の相談が持ち込まれました。

『自分が引っ張っていくから、製作に踏み切ろう！』この一言から始まつたのが寺尾聰主演の『雨あがる』でした。故黒澤監督の愛弟子達が結集して完成しました。

映画祭で多くの観衆に多くの観衆

基幹産業は、石川県内で14店舗、東京都内で2店舗を開拓するパンコ事業です。

また、飲食事業も幅広く展開しております。石川県内では『レストランカボチャール』や『本格焼肉寅亭』、『めし処とら屋』など9店舗を開拓。さらに、東京都港区六本木においては、本格的な和食、加賀料理店『彩食ろっぽん』を出店しています。



左からベネチア映画祭で小泉監督、黒沢久雄、宮崎美子、朝野、寺尾聰さんたち



「透光の樹」の一場面

今年は(株)東洋ツヅエルンの創立25周年を記念して地元石川、東京

主演女優は秋吉久美子さん、音楽は友人であり、世界的に活躍されているトランペッター日野皓正さんに担当してもらい、題字は小松高校の大先輩であります人間国宝 陶芸家 徳田八十吉先生にご無理を申し上げ、お書きいただきました。



チャリティーコンペで左から徳田八十吉、朝野、里見浩太朗、日野皓正さんと

財年、大勢の俳優、タレントさんた ちの参加を得て、チャリティーゴ ルフコンペを開催し、そこで得た 賞金と併せて福祉活動に役立つ寄付 を行つて参りました。	平成11年	小松市役所福祉課へ小松市交通遺児等福祉基金として寄付
	平成12年	小松市立丸内中学校へ視聴覚室設備の寄付
	平成12年	小松市障害者施設「和光学園」へ送迎バス1台を寄贈
	平成13年	松任市社会福祉法人「佛子園」へ「スヌースレンルーム」設置の援助金を寄付
	平成14年	小松市第一地区コミュニティーセンターへピアノを寄贈
	平成14年	能美郡寺井町役場福祉課へ福祉目的マイクロバス1台を寄贈
	平成15年	金沢市役所生涯学習課へ生涯学習マイクロバス1台を寄贈
	毎年	『お旅祭り』曳山子供歌舞伎担当2町への広告協賛

ントにて上映します。

——仕事を通じてよく社会貢献されておいで您的ですが、具体的にどんな事をされておられますか？

朝野 平成10年から、当グループの各店舗や各事業所にチャリティー・ボックスを常設し、「心れ愛たすけ愛の輪」チャリティーモンテークとして、グループ各社の総力を集結して取り組んでいます。

朝野 さらなる事業拡張を目指すと同時に地域における社会貢献を考えています。

－ その他、高校同窓会に對しての思いなんかありましたら・・・。

朝野 毎回、同窓会には参加させていただいています。

諸先輩、友人を含みますと、お名前を上げればきりが無いほど、公私にわたり、お世話になつて います。小松高校同窓会における人脈の太さに日々、感謝しております。

今後も、さらに地元の皆様への感謝の気持ちを形にするべく、具体的に活動して行く所存です。  
——まだまだお若いのですが、さらなる夢をお持ちでしたらお聞かせ下さい。

※『透元の樹』・『友情～秋夜のハノード』・『ゾンベの日記』に図りるの向い古見也光は、  
小松高校21会 西話役 岸野一広君 0761(23)0610または、(株)東洋コンツエルン秘書課 河合新蔵 0761(24)  
3219までお願ひします。E-mail: kawai@toyo-konzern.com 会社概要ご案内: <http://www.toyo-konzern.com>

春高バレー出場 喜びは突然訪れた。平成十六年二月、小松高校男子バレー部が、悲願の全国大会出場の栄冠を手にいたのだ。

当然、ハシリ部OBとの耳にした時は信じられない程の喜びでした。しかし、OB諸君の頑張りをよそに、OB会は、これまで有名無実の存在でした。小松高校男子バレーボール部は、昭和二十四年創部となつてあります。が、確かな記録がありません。もしかするともつと古くから

春高出場により私が学んだこと  
それはバレーボールのようによく、  
一人がレシーブしたものを、打ち  
やすいようにトスにし、アタッカーや  
が決めるという連係プレーを、  
仲間から仲間、世代から世代へと  
つなぎ、常にバレーボールとしての  
の誇りと気概を持ち続けることの大  
切さでした。

## 春高バレー出場

佐々木  
紀

悲願つかむ  
100点満点

1

春高バレー 女子・金沢商26度目

## 小松初の全国切符

では、「まきがこん葉」にならぬひとが役割を果たしてゐた。最後まで挑戦者らの甲子園とともに、われ、国立代々木体育館での試合はテレビで全国放送され、選手にとつてはあこがれの大会であり、全国高校総体（インターハイ）に出場すること以上に、多くの人々が注目する大会でもあります。

中、三月二十日の試合当日が否応なく迫ってきました。そこで、何が何でも〇B会をまず立ち上げようということで、卒業年度が新しい〇Bから順に名簿を作成し寄付金を集め、応援団を結成しました。お陰様で、創部五十五年目にして、ようやく百三名からなる〇B会ができました。

第三十五回 全国高等学校選抜優勝大会（春の高校バレーボール）において、強豪金沢商業を3対0でやぶり見事優勝を果たしたからである。春の高校バ

し、思い切りやつされ  
た。運営室の方もさうだった。  
応援団には野球部員や  
父母約300人が参加。  
り、大芦根で道手を後押  
し。豪快なスパイク陣  
烈なサードと大軒轅の活  
躍を見せ、期待に応えた  
た。エースの村中は「100点  
の試合。応援のおかげで力

はかなかないが、氣を引  
き締めて「きょう」と力  
を込め、中村も「きょう」と同じよう気に持ちで  
負けないように思い切り

# TOPICS

平成16年2月8日 北國新聞より



初の全国大会出場を決め、笑顔をみせる  
小公のメンバー 一企沢市総合体育馆

平成16年度小松同窓会会計予算決算書

●収入部類		平成16年度小松町		
科 目	振込予算額	15年度実績額		
入 金	32160000	3550000	平成16年3月卒業生	10000円×321名
保 養 金	380261	403473	前年度会計引け	
雜 収 入	162739	243388	預金利息、倒木管理費、寄付金等	
計	4380000	446680		

# 今年は オリンピックの 里帰りの年

柿原秀嶺

今年は第二十八回近代オリンピック大会が発祥地のアテネに里帰りする年であります。

普仏戦争（一八七〇—七一年）の敗北で、鉄血宰相ビスマルクによって鉄や石炭の産地アルザスローレンをプロシヤにとられてがつくりした祖国フランスをスポーツの振興で立ち直そうと考えた貴族クーベルタンの努力で国際オリンピック委員会（IOC）が発足し、その第一回大会がアテネで催されたのが一八九六年ですから百八九年ぶりの里帰りであります。

ギリシャの最高神ゼウスの神に捧げる、肉体美を競う古代オリンピック競技となると前七七六年ですから何と三千年近い歴史であります。私が家族三人だけでアテネを訪れたのは、一九九七年八月下旬です。その動機はヘレニズム文明の発祥の地をこの目で確かめておきたかったからです。

宿舎グランドホテルが呼んでくれたタクシーで観光の目玉であるアクロポリスの丘、パルテノン神殿等々を巡る三日間の旅でした。運転手は日本語は駄目、こちらはギリシャ語は駄目となると会話は英語しかないのでですが、彼は

ギリシャ語が世界の共通語としての役割を失ってから久しいときりに歎くのでした。そこで私は「たとえ一時期だけだったにせよ、

ギリシャ語は二千三百年の昔、アレキサンダー大王の東征以来約三百年の間、中近東一帯から

イタリア半島にかけての世界語であつた。それ故にヘブライ語で書かれた旧約聖書も、一二千二百年も昔七十人訳としてギリシャ語に訳されだし、又ヨーロッパ文化の根幹を成す新約聖書は最初から

すべてギリシャ語で書かれたではないか。それに比べると我日本語は歴史上一時期だつて共通語であつた例がない、だからギリシャ人は誇りと自信を失つてはならない。

と昔小松中学で習つただけの下手な英語でなぐさめたところ、みる機会を得ました。奥さんは

「こんな日本人の客は初めてだから俺の家へ是非こい」というので、ギリシャの一庶民の家庭を垣間

見てきました。彼は家財道具を一つ一つ指しながら「テレビはナショナル、

冷蔵庫は日立、エアコンは東芝、ギリシャ製は何一つない。」と

肩をすばめるのでした。

私は「何故自動車はベンツを使つかないのか？」とたずねたところ、

日本車、例えばトヨタ車は性能はよいが、修理となると部品の入手

と費用に問題があつて営業車とし

ては不利だからという返事。彼は私に「アテネで最も印象深いことは？」と聞くので、私は

「ほとんどすべての主な建物が大理石で造られているが、日本では

ギリシャでは大理石は最も安上りを考えられない程の豪華さだ。」と

答えると彼いわく「どんでもない

ギリシャでは大理石は最も安上りの材料で、エーゲ海の底までべ

て大理石で、木材の家など一寸と手が出ないのだ。」とのこと。

世界の国々にはそれぞれの事情があるのだなあと痛感させられました。

八月三十日の朝、ホテルの食堂は異様なヒソヒソ話でもち切り。

フロントで聞くと、あのダイアナ妃が例の恋人とパリーで自動車事故で亡くなられた由。しかも

二週間程前にお忍びでこのホテルに宿泊されたそうな。道理で：

忘れない想い出です。

（中学37回）

## 予告

## ● 第4回 ●

### ホームスクール カミングディ開催

・高校15回生と35回生が中心。  
31回生は当番年度です。

とき 平成16年9月26日(日)  
ところ 小松高校記念館  
天守台

### 平成15年度小松同窓会運営基金特別会計現在高

繰 越 額	収 入 額	支 出 額	年 度 末 残 高 額
7,824,577 円	72 円	1,155,000 円	6,669,649 円

### 平成15年度小松同窓会基本財産特別会計積立額

北國銀行定期預金 15,000,000円 + 新生銀行債権貯蓄 10,000,000円 = 25,000,000

### 平成15年度小松同窓会天守台編集委員会郵便振替受払額

受 入 額	支 出 額	差 引 残 額	摘 要
1,065,935 円	300,540 円	765,395 円	会報「天守台」送料、郵便振替料 平成15年度受入 2件

## 過去5年間の合格状況

國立大学	2000	2001	2002	2003	2004
北海道大	4	9	6	4	6
東北大	3	4	1	2	6
筑波大	5	3	4	6	6
千葉大	3	4	2	5	6
東京大	2	2	2	2	2
東京外大	1	0	1	2	0
東京工大	0	2	0	2	2
お茶水大	1	1	1	1	3
一橋大	0	0	0	0	0
横浜国大	8	2	3	4	2
新潟大	5	11	10	3	7
富山大	24	23	21	19	17
富山医薬大	6	2	0	0	5
金沢大	54	53	47	64	54
福井大	6	6	6	8	5
福井医科大	1	3	4	2	停止
信州大	6	4	4	1	6
静岡大	3	5	5	8	4
名古屋大	4	8	8	5	6
名古屋工大	2	5	2	3	2
滋賀大	0	0	0	0	0
京都大	5	3	5	7	3
大阪大	11	7	4	9	12
大阪外大	3	0	4	2	2
神戸大	7	6	6	7	14
広島大	4	1	0	3	1
その他	22	36	36	33	28
国立大合計	190	200	182	202	199

公立大学	2000	2001	2002	2003	2004
東京都立大	2	0	3	3	3
横浜市大	0	1	0	1	1
金沢美工大	3	2	1	0	3
京都府大	0	0	1	1	0
大阪市大	0	2	0	2	0
大阪府大	0	0	2	0	4
神戸市外大	1	0	0	0	1
その他	16	16	15	15	25
公立大合計	22	21	22	22	37
私立大学	2000	2001	2002	2003	2004
早稲田大	12	9	18	13	10
慶應大	11	5	12	8	5
明治大	11	13	10	8	14
立教大	1	5	7	1	1
法政大	8	12	14	15	9
中央大	11	10	9	17	9
日本大	12	15	18	19	13
青山学院大	12	10	9	9	4
東京理科大	5	12	21	17	12
専修大	2	2	4	6	4
上智大	2	6	3	6	2
同志社大	14	16	24	24	26
立命館大	37	65	66	71	88
関西学院大	10	12	17	12	15
関西大	27	30	30	19	33
京都産業大	9	14	12	29	15
その他	226	252	207	297	256
私立大合計	441	488	481	571	516

平成16年3月		
卒業生の主な進学先		
国	立 大 学	
北 海 道	大 大 大	3
東 北	大 大 大	5
筑 立	大 大 大	4
千 葉	大 大 大	4
お 茶 水	大 大 大	3
東 京	大 大 大	2
東 横	工 国	1
新 浜	潟 国	2
富 山	山 大 大	6
金 沢	大 大 大	12
福 井	大 大 大	48
信 州	大 大 大	4
静 岡	大 大 大	6
名 古 屋	大 大 大	4
京 都	大 大 大	5
大 阪	大 大 大	2
神 戸	大 大 大	10
奈 良	女 子 大	13
東 京	都 立 大	1
私 立	大 学	
早 榴 田	大 大	3
慶 応	大 大	3
青 山	学 院	2
明 治	大 大	2
法 政	大 大	2
東 京	理 館	1
立 志	社	12
同 閣	西 学	4
関 閣		5
		3

## 今春の進路状況

平成十六年度入試においては、全国的に国公立大学、私立大学とも志願者数がやや減少しました。その原因としては、センター試験五教科七科目化があげられます。前年度と比べて一科目増となり、受験生の負担が重くなつたために、大都市圏を中心に早々と国立大学への出願をあきらめた生徒が多かつたようです。また、少子化による受験人口の減少も影響が大きくなりました。

ただ本校生徒は、粘り強く受験勉強に取り組み、98%を超える生徒がセンター試験を受験しました。結果もクラス数が減少したにもかかわらず、大阪大、神戸大などで合格者の数を伸ばすことができました。また、例年50%前後の国公立大学進学実現率も58%を超えるなど、よく健闘したと思います。

現三年生もちょうど今、総体・総文の真最中で、部活動の総決算の気持ちで最後の大会に臨んでいます。それが終われば、本格的な受験勉強に入つていくことになります。彼らも、総体後から一月にかけての先輩達の教室に残つて頑張つている姿を目に焼きつけており、先輩に負けじと自分の目標達成に向かつて努力してくれるものと信じています。

進路指導課

人間國寶  
吉田 美統 展

小松高校同窓生には陶芸家徳田八十吉さん、吉田美統さんのお二人の人間国宝がおられます。また、日展会員の円地信二さんもおられます。そのほか日本芸術院会員だった洋画家宮本三郎さん、演劇家北村喜八さんをはじめとし多くの芸術家を輩出しております。

そこで小松同窓会では、平成14年度から小松高校創立記念特別展を開催

期 間： 9月1日(水)～10月29日(金)  
開館時間： 平日午前10時から午後3時  
場 所： 小松高校 記念館

することとし、その第一弾として「徳田八十吉展」を開催しました。2回目の平成15年度は「円地信二展」を開催しました。そして3回目になる今年度は「吉田美統展」を開催することにいたしております。

小松高校生にとって、学校にいながら本物の芸術作品にふれることができる絶好の機会だと思います。同窓生の皆様も折を見て是非一度足をお運びください。